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Новая монография В. Л. Вольфсона представляет собой один из главных итогов ис-

следования, которое спустя 13 лет после своего начала привело к появлению доктор-
ской диссертации. Оно проводилось в то время, когда мирное сосуществование права и 
злоупотребления правом уже выглядело меньшим злом, чем борьба «доброй совести» и 
«духа права» против гражданского оборота. 

Идеал гражданского права — равновесие конфликтующих частных интересов. Един-
ственная цель гражданского законодательства — их гармонизация на пути к недости-
жимому идеалу. Этот путь предполагает максимально полный учет интересов и точное 
их выражение посредством вмененных значений в нормах права. Незаблокированные 
нормативным противодействием отклонения интересов от допустимых уровней пре-
секаются судебным противодействием злоупотреблению правом на основании общей 
нормы. Оба метода, а также стратегия и тактика их применения, в частности абсолют-
ный и относительный стандарты при тестировании осуществления права на признаки 
злоупотребления, подробно раскрыты в этой монографии. 
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The new monograph by Vladimir Volfson is one of the main results of what has become his doctor’s 

thesis after 13 years of research. The work lasted though the period when a peaceful coexistence of 
the law and its abuse seemed to many a lesser evil compared to the manner in which good faith and 
the spirit of law struggled against civil turnover. 

The ideal of civil law is the balance of conflicting private interests. The only goal of civil legislation 
is their harmonization on the way to an unattainable ideal. This requires a careful consideration and 
accurate expression of the involved interests through imputed values in the rules of law. Deviances 
from acceptable levels that are not blocked by legislative opposition should be confronted by judicial 
counteraction to the abuse of the right on the basis of a general norm. Both methods, as well as the 
strategy and tactics of their application, including the absolute and relative standards in testing the 
exercise of the right to signs of abuse, are described in detail in this monograph. 
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